



Dans un monde où la recherche de la vérité spirituelle est plus urgente que jamais, il est crucial de discerner entre les enseignements qui édifient la foi et ceux qui, bien que bien intentionnés, peuvent nous éloigner de la plénitude de la révélation divine. Les Témoins de Jéhovah sont l'un des groupes religieux les plus reconnus et actifs aujourd'hui, mais leur interprétation de la Bible et leurs doctrines diffèrent considérablement de la foi catholique traditionnelle. Cet article vise à fournir un regard approfondi, éducatif et apologétique sur ce mouvement, en démystifiant ses fondements théologiques et en les contrastant avec la richesse de la tradition catholique.

Origines et histoire des Témoins de Jéhovah

Les Témoins de Jéhovah trouvent leurs racines au XIXe siècle, dans un contexte de ferveur religieuse et de quête de réforme au sein du christianisme. Leur fondateur, Charles Taze Russell (1852-1916), un homme d'affaires américain, a commencé à remettre en question les doctrines chrétiennes traditionnelles, en particulier celles liées à la Trinité, à l'immortalité de l'âme et à l'enfer. Russell a fondé le mouvement initialement connu sous le nom d'« Étudiants de la Bible », qui a ensuite évolué pour devenir ce que nous connaissons aujourd'hui sous le nom de Témoins de Jéhovah.

Après la mort de Russell, Joseph Franklin Rutherford a pris les rênes du mouvement et l'a réorganisé, lui donnant un caractère plus structuré et prosélyte. C'est sous sa direction que le nom « Témoins de Jéhovah » a été adopté en 1931, basé sur une interprétation particulière d'Isaïe 43:10 : « Vous êtes mes témoins, déclare l'Éternel, et mon serviteur que j'ai choisi. » Rutherford a également introduit des changements doctrinaux significatifs, tels que le rejet de la divinité du Christ et la promotion d'une focalisation exclusiviste sur le nom « Jéhovah » comme le seul nom valable pour Dieu.

Doctrines clés des Témoins de Jéhovah

- 1. Le rejet de la Trinité :** Les Témoins de Jéhovah rejettent la doctrine de la Trinité, affirmant qu'il s'agit d'une invention postérieure au Nouveau Testament. Au lieu de cela, ils enseignent que Jéhovah est le seul vrai Dieu, que Jésus est un être créé (l'archange Michel) et que le Saint-Esprit n'est pas une personne, mais une force active de Dieu. Du point de vue catholique, ce rejet contredit clairement les enseignements bibliques et la tradition apostolique. Jésus a déclaré : « Moi et le Père, nous sommes un



» (Jean 10:30), et le Concile de Nicée (325 après J.-C.) a défini de manière dogmatique la nature divine du Christ. De plus, le Saint-Esprit est révélé comme une personne distincte dans des passages comme Jean 14:26 : « Mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses. »

2. **L'immortalité de l'âme et l'enfer** : Les Témoins de Jéhovah enseignent que l'âme cesse d'exister après la mort et que l'enfer n'est pas un lieu de châtement éternel, mais simplement la tombe commune de l'humanité. Cette vision est basée sur une interprétation littéraliste de certains passages bibliques, comme Ecclésiaste 9:5 : « Les vivants savent qu'ils mourront ; mais les morts ne savent rien. » Cependant, l'Église catholique, basée sur la révélation biblique et la tradition, enseigne que l'âme est immortelle et que, après la mort, chaque personne fait face à un jugement particulier. Jésus a parlé clairement de l'enfer comme d'un lieu de châtement éternel (Matthieu 25:46), et la parabole du riche et de Lazare (Luc 16:19-31) montre que les morts ont conscience.
3. **Le rejet des transfusions sanguines** : Les Témoins de Jéhovah interdisent les transfusions sanguines en se basant sur une interprétation stricte de passages comme Actes 15:20, qui mentionne l'abstention du sang. Cette doctrine a généré des controverses et des difficultés médicales pour leurs adeptes. L'Église catholique, quant à elle, considère la vie comme un don sacré et permet les transfusions sanguines, interprétant ces passages dans leur contexte historique et culturel, et non comme une interdiction médicale absolue.

L'état actuel des Témoins de Jéhovah

Aujourd'hui, les Témoins de Jéhovah sont un mouvement mondial comptant des millions de membres à travers le monde. Leur focalisation sur le prosélytisme de porte-à-porte et leur rejet de nombreuses pratiques sociales et politiques (comme le service militaire et la célébration des anniversaires) les distinguent des autres confessions chrétiennes. Cependant, leur structure hiérarchique et leur contrôle sur la vie de leurs membres ont fait l'objet de critiques, en particulier dans les cas d'exclusion (ou « désassociation »), qui peuvent entraîner la rupture des relations familiales et sociales.

De plus, leur insistance sur l'imminence de la fin du monde a conduit à des prédictions erronées par le passé, générant du scepticisme même parmi certains de leurs adeptes. Malgré cela, leur message d'un futur paradis terrestre continue d'attirer de nombreuses personnes en quête d'espoir et de certitude.



Une réponse catholique traditionnelle

Face aux doctrines des Témoins de Jéhovah, l'Église catholique offre une vision plus profonde et équilibrée de la foi chrétienne. La Trinité, loin d'être une invention, est au cœur même du mystère de Dieu, pleinement révélé en Jésus-Christ. Comme l'a dit saint Augustin : « Si tu ne crois pas, tu ne comprendras pas. » La foi catholique nous invite à plonger dans ce mystère avec humilité et confiance.

En outre, l'Église catholique souligne l'importance de la Tradition aux côtés de l'Écriture. Comme l'a écrit saint Paul : « Ainsi donc, frères, tenez ferme et gardez les traditions que nous vous avons enseignées, de vive voix ou par lettre » (2 Thessaloniens 2:15). Les Témoins de Jéhovah, en rejetant la Tradition, perdent de vue la richesse de l'interprétation biblique qui a guidé l'Église pendant deux millénaires.

Conclusion : Une invitation à la plénitude de la foi

Démystifier les doctrines des Témoins de Jéhovah n'est pas un exercice de confrontation, mais une invitation à découvrir la beauté et la vérité de la foi catholique. Dans un monde rempli d'incertitudes, l'Église offre une ancre sûre dans la révélation de Dieu, transmise fidèlement à travers les siècles.

Si vous avez déjà rencontré des Témoins de Jéhovah ou eu des doutes sur leurs enseignements, rappelez-vous que la vérité ne s'impose pas, mais se propose avec amour et clarté. Comme l'a dit Jésus : « La vérité vous rendra libres » (Jean 8:32). Que cet article serve de guide pour approfondir votre foi et la partager avec les autres, toujours avec charité et respect.

Dans la richesse de la tradition catholique, nous trouvons non seulement des réponses, mais un chemin vers la plénitude de la vie en Christ. Que Marie, Mère de l'Église, nous guide sur ce chemin de foi et d'unité. Amen.